

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año VIII

Miércoles 10 Agosto 1898

Num 2152

MESES DE SUSCRIPCIÓN
Una peseta al mes
ANUNCIOS,
comitidos, esquelas, etc., a
precios reducidos.
ADMINISTRACIÓN
Moncada, núm. 13.

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar.
LA CORRESPONDENCIA
toda al Director, calle de Buenaire, núm. 8.
No se devuelven los originales.

POSTALADO DE LA ORACIÓN INTENCION PARA AGOSTO

La devoción al Espíritu Santo

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, a fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma y en las almas que me son queridas.

Propósito

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

Máxima cristiana

«Quien se niega a los gustos sucios, breves y torpes, se dispone para los otros, eternos y espirituales.»

(San Agustín.)

Semejanzas

Quando Pilatos presentó al pueblo deicida a Cristo cubierto con un girón de púrpura, con un cetro de caña en la mano y coronada su frente con un manojito de espinas, aquél tomado del mosto de la más encendida rabia, barbotaba estas palabras envidias de rabia y coraje: «nolumus hunc regnare super nos». A los clamorosos ecos de estos gritos, acudieron las águilas romanas y tras ellas, un pueblo sediento de sangre y exterminio capitaneados por Tito y Vespasiano. Al poco tiempo de la llegada de estos capitanes los gruesos murallones de Jerusalén estaban echados al ras de la tierra, en las bóvedas del Templo ya no flotaban como girones de nube los perfumados timiomas, los cedros orgullo de Libano servían de cruces de los que pendían la florida juventud y la venerable ancianidad del pueblo judío, y en medio de tanta desolación, tirado por lo más selecto de Israel, sobre un embaldosado de cáveres arrebolados en negruzca sangre, rodó el carro del vencedor, bien así como sobre informe montón de ruinas que arrojara deshecha tempestad, veda impetuoso al turbión que las ocasionara. Como monumento de la divina justicia, Jerusalén gloriosa de David y encanto de Salomón, yace hoy ailada y marchita, mal arrebujaada con

el sudario de sus ruinas; con el beso de Judas en la frente sola, triste y sin consuelo, cual si fuera el fantasma del desierto ó el espectro de la maldición. Diez y nueve siglos hace que el pueblo hebreo, el mimado de Dios, se arrastra inmundado, por los cenagales del vicio, derrocándose tan solo ante el pedestal del becerro de oro a quien rinde adoración como a su único Dios y Señor.

Esta horrible escena que pone espanto en los ánimos más serenos y que nos muestra la saña divina parece repetirse en el pueblo español. Esta nación, que al valor de los romanos y al saber de los griegos unió la piedad del pueblo hebreo, al ver a Cristo blasfemado y hecho el ludibrio de los hombres, merced a tribunos gárgulos que nos alucinaron con la taravilla de sus pomposos discursos, y gracias a masones que debían arrastrar grillete porque repitieron las palabras del pueblo deicida: «nolumus hunc regnare super nos», sufrió que Cristo se viese burlado, escarnecido y azotado por muchos políticos, por muchos abogadillos, por muchos juicios, por muchos fariseos y por gran parte del pueblo. Aquel pueblo grande que se asentaba sobre dos mundos y se coronaba con el sol, porque servía de corazón a su Dios y Señor, es hoy un pueblo pobre, vencido, humillado y reducido a la última miseria; por los americanos, saqueados de España, aventureros sin honor, piratas de los mares, mil veces más repugnantes que las águilas romanas que hincaban sus garras sobre los indefensos pueblos que no inclinaban su cabeza ante su fastuoso cuanto injusto poderío.

¡España! siguiendo a Cristo tu rey fuiste grande y poderosa, y apartándote de Él eres pobre y miserable; vuelve, pues, al corazón de Jesús que te llama y Él te dará grandeza y poderío.

Medtn.

EL SR. NOCEDAL

Además de los periódicos de provincias que publicaron los telegra-

mas de sus corresponsales en Madrid, la prensa madrileña se ha ocupado extensamente estos días en nuestro ilustre Jefe a propósito de las consultas del Sr. Sagasta. «El Nacional», «La Correspondencia Militar», «El País», «El Ejército Español», «El Día», «La Época», «El Heraldo» y «La Correspondencia de España» han insertado largos sueltos acerca de la actitud del Sr. Nocedal en estos momentos y «El Liberal» publica lo siguiente:

Habiéndose dicho ayer que el Sr. Nocedal se había excusado de asistir a las consultas del señor Sagasta, hemos visitado al jefe de los integristas, quien ha tenido la bondad de decirnos lo siguiente:

«Hasta las tres de la tarde no he sido invitado por el Sr. Sagasta ni por nadie. Si fuese citado por el Sr. Sagasta, me excusaría atentamente de acudir a la cita; únicamente concurriría, si fuese citado, a palacio, previa protesta de no reconocer poder ninguno que no levante integra la bandera tradicional española, a hacer el acto patriótico de decir la verdad, para que la oyese alguna vez en su vida, quien podría, si quisiese, poner remedio a los males de la patria.»

«Pero consultado por quien quiera que sea sobre las desdichas presentes, por escrito, ya que no de palabra, aconsejaría la guerra a todo trance; la guerra hasta morir ó triunfar; la guerra aunque los Estados Unidos tuvieran ánimo y fuerza para enviar un ejército a deshacerse y desgarrarse en nuestras montañas, como los ejércitos de Napoleón en la guerra de la Independencia.»

«Para eso la primera condición, la condición indispensable, es la salida del actual ministerio y la prescripción de todos los gobiernos de partido, calamidad harto más dañosa que las tres guerras que estamos sosteniendo y todas cuantas puedan sobrevenir con enemigos de fuera.»

Otra condición indispensable sería deshacer todas las medidas de precaución, estados de sitio y suspensión de garantías aconsejados por el miedo, y al contrario, levantar el espíritu nacional pidiendo a todos su concurso, haciendo que todos tomasen parte en el conflicto que a todos interesa, devolviendo a las regiones sus antiguas libertades y derechos a cambio de que diesen todos sus recursos para salvar a la patria, y excitando a todos los partidos que dicen disponer de muchos tumbres a probar en buena lid contra el extranjero quien ama más a su patria.

«La continuación indefinida de la guerra, sobre ser obligación de honra, ofrece en perspectiva la segura esperanza de un conflicto internacional, justo castigo al egoísmo de las potencias europeas, y único medio en el estado en que estamos de que mejore nuestra situación, quebrantando, distraiendo y comprometiendo las fuerzas francamente enemigas y las que con su

naustralidad nos están haciendo mayor daño.

En todo caso, en las costas de Africa, y aún dentro de la península, tiene España modos seguros de comprometer a todas las potencias en un universal conflicto.

«En lo que se refiere a la reunión de Cortes, como en lo relativo a las conferencias celebradas por el señor Sagasta, opino que no es con los jefes de los partidos, ni con los partidos que nos han traído el estado en que estamos, con quien hay que consultar, sino con las fuerzas vivas del país, a quien hay que reanimar, y que son la verdadera representación de España. Ni la agricultura, ni la industria, ni el comercio, ni las regiones, ni los pueblos, tienen que ver con esos partidos y con esos jefes más que las víctimas con sus verdugos.»

EL ANDARÍN LOS BURROS

Y UN MASÓN

(Cuento)

A un pueblo de Andalucía, llegó un famoso andarín, y tanta fama traía que dijeron que venía andando desde Pekín.

Semejante afirmación era una exageración de las gentes del lugar, que, por lo corriente, son muy dadas a exagerar.

Lo que es verdad es que era un andarín afamado que, si tomaba carrera, no había quien le siguiera sin verse pronto cansado.

Y, deseándole probar, sin tener ningún recelo, anunció que se iba a dar, en la plaza del lugar, unas carreras en pelo.

Y, si alguien bajar quería en competencia con él, cien pesetas prometía si el que bajara corría más tiempo en el redonde.

Llegó el día señalado para pegarse aquel trote, y todo el pueblo apiñado en el sitio señalado estaba de bote en bote.

Hubo un masón que, al lugar, fué a la fiesta el muy bribón; y digo que hubo un masón porque se oyó rebuznar al empezar la función.

Acomodase la gente, llegó el momento por fin, y, a la señal conveniente, calló el pueblo de repente y apareció el andarín.

Saludó, y echó a correr de un modo tan singular que no quedó más que ver, por fin, le hicieron parar y tuvo que obedecer.

Y el buen Alcalde exclamó: — ¡Parece que viento lleva adentro, según corrió! — ¿Hay alguien que a más se atreva?

Y dijo un rebuzno: — ¡Yo!

Y el masón y el andarín apretaron a correr, y el masón ganó por fin al andarín de Pekín. ¡Vive Dios, que pudo ser!

Pero éste, dijo a la gente: — Yo, señores, he perdido, lo confieso humildemente; pero ved atentamente quién es el que me ha vencido.

Eijó el pueblo la atención y con gran admiración vieron las gentes sensatas que tenía cuatro patas y un ronzal aquel masón.

Sacan luego un burro, y ven que gana el masón también, y otro, y ciento, y yo discurro, que aquel masón era un burro que era más burro que cien.

JUAN MARTINEZ NACARINO.

LA PRENSA DE MADRID

9 Agosto 98.

«Cree prematuro *El Imparcial* que se hable de la liquidación de la guerra cuando ni ésta está terminada ni se ha restablecido la normalidad de las cosas, pues faltan los datos relativos a lo que costará el restablecimiento de la soberanía de España en los territorios que nos queden y el gasto que ocasione la reparación de las tropas.

Dice también que Mr. McKinley puede exigirle todo al Gobierno español menos que éste quebrante las leyes del país, y añade que todo contrato contra ley es nulo, y que por lo tanto deben reunirse inmediatamente las Cortes para autorizarlo ó rechazarlo.

Dice *El Liberal* que cuando una persona se asfixia dentro de una habitación cerrada, es preciso, si se quiere salvarla, franquear inmediatamente las puertas y ventanas, para que entrando el aire en ella, puede aspirarlo el paciente.

En un caso parecido está España, a la que es preciso proporcionar luz y aire si hemos de salvarla.

Proceder de otro modo es dar a entender al pueblo que lejos de tener derecho a conocer sus desgracias y a procurar su restauración futura, es un lisiado, un paráltico que apenas tiene opción a que le lleven a un hospital de inválidos.

Publica *El Globo* un artículo que intitula *Chispazos*, y en el que dice que éstos los alimentan los que tienen un vasto y extenso plan que desenvolver.

Necio será quien no se convenza de que para producir un incendio grande hace falta atmósfera, que no existe en los momentos actuales.

Dice *El País* que el primer precepto que se impone es suje-

muñó mi pobre madre... Yo vi en el negro féretro metido su cadáver.

Frase hecha: Tomar el fresco.

A los enfermos



Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos...

Las cataratas se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las granulaciones se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez ó doce y de tres á cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cénia don José Ballester.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cénia.

CRÓNICA

La cuestión del pan

Acudimos ayer tarde al despacho de la Alcaldía, previa invitación del Sr. Alcalde, y éste nos manifestó que al regresar del campo donde fué á reparar su salud, se enteró con verdadero disgusto de lo ocurrido con respecto á la nota de rebaja de precios que publicamos...

Después de esta satisfactoria explicación reiteró el Sr. Alcalde sus buenos deseos de seguir gestionando la rebaja del pan que tanto anhela el vecindario.

Nafragio

Participan de Brest que ha naufragado en la bahía Foret un barco de pesca, pereciendo ahogados el patrón, dos marineros y un niño. Solo un marinero se ha salvado.

Tren de baños

En el tren de baños salieron ayer de esta ciudad, en dirección á las vecinas playas de Ampolla, 4 pasajeros en segunda y 160 en tercera clase.

Fallecidos en Cuba

Antonio Barrera Vicente, de

Culla, soldado de Murcia, en el Hospital de Pinar del Río.

José Guillermo Expósito, de Alentejo, soldado de la Constitución en Santiago.

En el Hospital de Madruza (Habana) el corneta del batallón de Guadalupe, Bautista Valor Pareja, natural de Cervera.

Desde Diciembre de 1896 á Agosto de 1897 han fallecido en la isla de Cuba los individuos de tropa naturales de nuestra provincia que continuación se relacionan.

Ramón Güell Figueras, de Masbarrat; José Figueras Inglés, de Cornudella; Antonio Funiel Cabanes, de La Cénia; Enrique Ferrer Nogués, de Froncos; Miguel Estadillo Ciuraneta, de La Palma; Ramón Domingo Sarabel, de Allò; Antonio Bru Llavera, de Cambrills, y José Avellar Romero, de Tarragona.

Confirmación

El domingo próximo, después de los oficios de la Catedral, el Ilmo. Sr. Obispo administrará el Sacramento de la Confirmación en su Capilla de Palacio.

En el mar

Hemos oido decir que en aguas de Ampolla han perecido ahogados dos marineros, padre é hijo, que tripulaban una barca de pesca.

Una encíclica del Papa

El Osservatore Romano publica una encíclica del Papa, en la que se niega que los católicos intervinieran en las agitaciones políticas de Italia y se aconseja la resignación y la confianza en que el jefe de la Iglesia recuperará su antiguo poder.

Catástrofe en Lisboa

Dicen de Lisboa que en el momento de salir de este puerto el vapor Thames, ocurrió un choque entre dos vaporcitos, llenos de invitados que habían ido á despediar al señor Campos, en Salles, y resultaron 20 muertos y dos heridos.

De Mora de Ebro

La feria que ha tenido lugar el día de la Virgen de los Angeles, ha sido casi nula.

El vino se paga en aquella plaza á 40 pesetas carga (121'40 litros). Aceite á 18 pesetas cántaro (14'5'00 kilogramos). Las existencias son escasas.

Baranda del Ebro

Atendiendo el Sr. Alcalde las justas reclamaciones de los vecinos de la calle Baranda del Ebro, ha escrito á la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, invitando-la á que deje expedita aquella vía, ocupada en su mayor parte por los almacenes de la expresada Sociedad constructora del Puente.

Errata

En el suelto en que ayer hablabamos del nuevo Obispo de Córdoba D. José Pozuelo, apareció de todo por errata, que hoy subsanamos.

El Médico oculista

JUAN JOSÉ CUCALA

GARANTIZA las operaciones de los OJOS, de lo contrario NO COBRARA HONORARIOS.

Opera las cataratas en tres minutos y sin dolor.

Tortosa, Cambios (calle del Puente) 3, principal.

Interesante

Según nota facilitada en el Ministerio de Marina, referente á los prisioneros que fueron tripulantes de la escuadra de Cervera, pueden sus familias dirigirles correspondencia postal en esta forma:

Estados Unidos.—N. N. N.—Prisionero español.

Para los jefes, oficiales y guardias marinas, debe dirigirse la correspondencia á Annapolis. Para las demás clases á Portsmouth, para los que se sepa que están heridos ó en curación, al Hospital de Norfolk.

El franqueo debe ser un sello de 25 céntimos y además otro de 5 por impuesto de guerra.

Oficial de Castellón

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido el siguiente despacho oficial de Castellón:

«Gobernador á ministro.—Castellón, 9.—Fuerzas de carabineros han conducido á esta ciudad y puesto á disposición de la autoridad militar seis individuos que se cree que formaban parte de la partida de Alcalá de Chisvert.

Nada se sabe del resto de la partida.

Dean de Vich

El Maestrescuela de la Catedral de Vich D. José Marcer Grau, ha sido promovido al Deanato de la misma Iglesia.

El Obispado de Cádiz

Se indica para el Obispado de Cádiz al doctor Rancés, que en la actualidad es prelado en el de Ciudad Real.

Practicantes

Han sido nombrados practicantes de la asociación de la Cruz Roja de esta ciudad los jóvenes señores don Manuel Vila, don Manuel Gimiso, don Tomás Homedes y don Julio Brull.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 11

Rosario de la Santa Cinta á las siete de la tarde.

En la Catedral á las seis de la tarde Hora al Santísimo.

Continúa en el Rosario el novenario de San Roque á las 6 de la tarde.

Las Religiosas Clarisas, como preparación á la fiesta de Santa Clara, cantarán solemnemente por la mañana, y por la tarde el rezo correspondiente.

Ultimas noticias

La deuda de Cuba

Madrid, 10, 2 m.

Nueva York, 9.—Asegúrase que Mac Kinley se negará rotundamente al pago de la deuda de la isla de Cuba, no admitiendo ni aún en hipótesis que se hable de este asunto.

Albania yanque

Nueva York, 9.—Oficiosamente se ha dicho que el Gobierno no admitirá que se concierte una paz ad referendum.

Si España se resiste á aceptar las condiciones impuestas, se declararán rotas las negociaciones.

En previsión de los acontecimientos, la escuadra de Sampson será reforzada con el acorazado «Oregon.»

La toma de Manila

New York, 9.—Desde ayer para el Gobierno telegramas de Dewey dando cuenta de la toma de Manila.

Un combate en Filipinas

Nueva York, 9.—The Herald, publica varios despachos dando cuenta de un combate que tuvo lugar el día 31 en Manila.

Según dichos despachos, las fuerzas españolas atacaron á las norteamericanas. Después de sangrienta lucha fueron aquéllas rechazadas.

Quedaron sobre el campo 200 cadáveres españoles.

Los norteamericanos solo tuvieron 19 muertos y 40 heridos.

Otros despachos dicen que las tropas yanquis tuvieron 12 muertos y 87 heridos.

Los tagalos no tomaron parte en el combate.

Añádese que éstos observaron la más estricta neutralidad.

Conferencia

Madrid, 10, 4 m.

El Nuncio de Su Santidad y el señor Sagasta han conferenciado cerca de una hora.

Parece que trataron de la actitud de una parte del clero y del orden público.

No odiéis. Si en el corazón la saeta envenenada os hiere de la traición, perdonad, porque no hay nada tan grande como el perdón.

Pedro Barrantes.

Anécdotas

Gedeón sacude ante la ventana unos pantalones y se le cae la prenda á la calle.

El ilustre bobo empieza á gritar y exclama:

—¡Dios mío, qué desgracia tan horrible!

—Pero el caso—le dice su mujer—no merece la pena de que te pongas de ese modo.

—¡No que no! ¡Figúrate lo que me pasa si llego á estar dentro!

Entre buenas amigas:

—Julia dice que tiene treinta y cinco años; pero en realidad tiene cuarenta.

—¿Cómo lo sabes?

—Eso se lee entre líneas.

—¿Qué líneas?

—Las de su fisonomía.

Gedeón; alcalde de una ciudad de provincias, pide á la autoridad competente que mande reconstruir el palacio de Justicia.

«La sala de nuestro tribunal—escribe Gedeón—estan estrecha, que el ministerio público no puede á veces ampliar sus conclusiones.»

Charada

En el tren tercia segunda; una letra la primera; dos negación y es el todo nombre de un joven tronera.

Jeroglífico



Soluciones al número del día 4

Charada: Rabaneta.

RELOJES BUENOS Y BARATOS? TALLER ESPECIAL PARA TODA CLASE DE RELOJERÍA M. CLIMENT TORTOSA COMPOSTURAS

